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关 心孩子的
心 理健康

    本报讯  10月27日上午，在嘉
定镇清河路登龙广场举行的“中小学
生心理咨询”活动上，记者见一名从
马陆赶来的小学生问老师：“我在课
堂上爱动，思想集中不起来，怎么
办？”嘉定区教育局、区教育学会和区
教师进修学院举办的这次活动，吸引
了不少家长和孩子。
    针对目前中小学生在学习中存
在的一些焦虑、厌学、学习适应性等
心理问题，经过专家们咨询解答和辅
导，从而减缓学生学习压力，调节学
生学习心理。上海市中小学生心理健
康教育协会、上海市教育学会、华东
师范大学、嘉定区青少年发展咨询中
心等10多位长期从事青少年心理健
康教育方面的学者、教授、特级教师，

当天在现场接受学生的心理咨询。
    近几年来，嘉定区学校心理健康
教育迈进了一个新的发展阶段，到目
前为止，有11项心理健康教育课题
被列为市级课题，有2项被列为国家
“十五”规划课题“学生发展心理研
究”的子课题。全区已有24所中小学
校（或年级段）试点开设每周一节的
心理健康教育课。嘉定区青少年发展
咨询中心成立以来，已接受学生和家
长的电话心理咨询400人次，接待来
访200人次，内容涉及学习困难、学
习焦虑、亲子关系紧张、人际交往、行
为矫治等，学校心理健康教育已引起
全社会的重视和关注。
    图为“中小学生心理咨询”活动
现场。  朱明元  摄影报道
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    本 报讯  
记者从10月
29日召开的嘉
定区扶贫济困
送温暖募捐动
员大会上获
悉：即日起，将
在全区范围内
集中开展大规
模扶贫济困送
温暖募捐活动。
    今年云
南、江西两省
部分地区受灾
严重，先后不
同程度遭受干
旱、风暴、洪
涝、泥石流、山
体滑坡、地震
等自然灾害的
袭击，使当地
人民群众生命
财产和工农业
生产遭受了严
重损失，生产、
生活面临严重困难，缺衣少粮、缺医
少被的问题较为突出，迫切需要社会
各界和兄弟省市的援助。
    此次募捐活动主要以募集衣被
为主，同时，在中小学募集课外阅读
书籍 （全区每个中小学学生捐赠一
本）。募捐活动将坚持自愿，量力而行
的原则，主要在区各级机关、社会团
体、企事业单位、驻嘉营以上部队和
学校进行募集（在校学生原则上只参
加课外阅读书籍募集活动）。企业离
岗困难人员、城乡低保对象等困难群
众原则上不动员募捐，农村原则上也
不进行衣被募集。募集的衣被、书籍
将集中统一后，于11月5日前交至
区社会捐赠接受工作站，并按时运送
到指定车站装车发送至云南、江西两
省受援地区。据了解，整个募集活动
将于11月7日全部结束。  张延

区法律援助中心一岁了
接答“148”电话咨询5845件 接待群众咨询1003件

    本报讯  10月25日，是嘉定区法律援助中心
正式成立一周年的日子。为进一步提高法律援助的
知晓率，日前，区法律援助中心举办了大型法律咨
询活动、黑板报巡回展评等一系列活动，以加大法
律援助的宣传力度。
    据区法律援助中心负责人介绍，区法律援助中
心一年来共接答“148”电话咨询5845件；接待群众

咨询1003件；接受并指派法院指定的刑事辩护案
件83件；审核、批准公民申请的援助案件29件；处
理群众涉法上访案件4件；处理群众来信4件；接
受“110”联动处警、“148”直接调处31件，为我区的
社会、经济发展起到了稳定的作用。他们将继续把
法律援助向基层延伸，开展 “法律援助进社区”活
动，做好“老年维权示范岗”工作。  张延

来函照登

还小区一个安静
    今借贵报反映一个问题，
在我居住的小区内，一些汽车、
摩托车行驶风驰电掣，如入无
人之境，对行人的安全构成极
大威胁，他们违反了居民小区
机动车时速不得超过5公里的
规定。另外，个别驾驶员动辄在
小区内鸣号，甚至鸣号喊人，高
分贝的噪声严重污染了小区的
环境。希望有关部门对上述不
文明的现象管一管，为居民创
造一个宁静的生活环境。
    读者 嘉定镇李园一村
    李心信

征集“双拥”书画作品
    本报讯  全国 “双拥办”将于2003年1月在北京举办
“‘鱼水情’全国首届双拥书画艺术展”。为此，嘉定区“双拥
办”日前向全区广泛征集“双拥”书画作品。
    据悉，征集的作品只限于中国画和书法，以颂扬军政、
军民“同呼吸、共命运、心连心”的鱼水深情和展示新时期
“双拥”工作丰硕成果为主要内容。征集作品送至位于嘉定
镇塔城西路560号的区“双拥办”。  王维岩

科技扶贫 以羊代“养”
    本报讯  日前，外冈镇妇联向20户贫困户每户赠送3
只优质种湖羊，扶持贫困家庭发展养殖业，逐步走上脱贫致
富的道路。
    为了让这些贫困户尽快掌握养羊技术，经镇妇联牵手，
由上海云辉种养殖发展有限公司提供养殖、防疫防病、提高
成活率和繁殖率等技术服务，并按市场价销售。送钱救一
时，科技帮一世，这种科技扶贫的做法，深受贫困户的欢
迎。  卫兴根
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    本报讯  10月30日举行的 2002年上海国际汽车城招商会上，还同时召开了贸易、研
发区投资促进交流会、安亭新镇推介会、零部件配套工业园区招商洽谈会、汽车与人才论
坛以及上海二手车贸易发展战略研讨会等5个专题会，上海市常务副市长蒋以任到5个
专题会场向工作人员表示问候。
    图为蒋以任（左二）和江上舟（前右一）在汽车与人才论坛专题会上听取关于汽车城人
才工作的汇报。  张文国  摄影报道
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    本报讯  日前，区委常委、宣传部
长张敏一行到嘉定供电分公司查看该
企业文明行业创建工作情况和成果。
    近2年来，嘉定供电分公司根据
区“文明办”和上海电力公司要求，积
极投入文明行业的创建工作中，在努
力巩固“上海市文明单位”成果的前提
下，进一步内练素质，外树形象，用实
际行动兑现 “上海电力，用心服务”、
“嘉定供电，情系客户”的承诺，塑造供
电企业、供电职工良好形象，为地区经
济建设和人民生活用电作贡献。
    舒仲林
    本报讯  10月29日，新成路街道
召开的全面推进学习化社区建设动员
会上，要求街道各单位的广大干部群
众积极行动起来，投入到创建学习化
社区建设中去，以扎实的工作，出色的
成绩，迎接党的十六大胜利召开。会
上，3个基层单位就“创建”工作进行
了交流发言。
    本报通讯员

人大代表风采

与时俱进议政务
    蔡桂发，江桥化工厂党支部书记兼厂
长。10多年来，蔡桂发把一个100多人的企
业引向壮大发展之路，工人平均年收入达到
25000元，比1991年翻了3倍。厂党支部被
评为三星级党支部，企业6次荣获区文明单
位的光荣称号。蔡桂发从1991年起被推选为
区人大代表，1997年被评为上海市劳动模
范。他除了管好企业之外，还注重履行人大
代表职责，关注社区的繁荣和发展。
    江桥化工厂坐落在真新新村街道的辖
区内，几年前，真新新村街道内1600米长的
祁连山路，由于路段迟迟不能动工修建，影
响了南北交通，群众呼声很大。虬江河是苏
州河的一条支流，流经真新街道辖区的河段
长为2.5公里，伴随着市政建设的加快，农
田萎缩，居住区扩大，河道污染情况日趋严
重，群众反映也比较强烈。蔡桂发利用节假

日到“一路一河”去观察，走访居民，了解两
处的历史和现状以及建设和整治的可行性，
先后于2000年和2001年2次提出了《关于
要求贯通祁连山路的建议》和《关于协调解
决整治虬江河河道的建议》，引起区人代会
的高度重视，并采纳了他的建议。自2000年
起，“一河一路”的贯通整治工作正式启动，
到目前为止，祁连山路已修至梅川路，仅剩
梅川路至延川路约600米将在2002年内修
筑完毕。虬江河已投入200万元，垒筑石驳
1500米，清除淤泥2000立方米，修建水泥
栏杆450米，安装了10盏照明灯，并沿河修
建水泥路和种植绿化。据悉，有关部门已制
定了4年内完成虬江河变害为利的整治计
划，虬江河两岸将凸现集绿化、休闲、灯光于
一体的景点新貌，成为真新地区的又一亮丽
风景。  吴国平


